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München, 12.11.2024 

 

Ort: Gaststätte „Alter Wirt“, Dachauer Str. 274, 80992 München 

Beginn: 19:40 Uhr 

Ende: 20:42Uhr 

Sitzungsleitung: Herr Kuhn 

Protokoll: Herr Judex (Geschäftsstelle) 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste und Gästeliste, 19 anwesend 

Entschuldigt: siehe Anwesenheitsliste 

 

 

1. 

 

Eröffnung, Protokoll der letzten Sitzung 

 

Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: 

 

4.1.2. Winterfeste Gestaltung des Interims-Durchgangs der Eisen-

bahnüberführung Dachauer Str. 

6.7. Erhöhung der Verkehrssicherheit - Antrag zur Errichtung eines 
Vorgezogenen Seitenraums (sog. „Gehwegnase“) an der 
Baubergerstraße gegenüber der Einmündung Röthstraße  
(vorher TOP 7.4 --> siehe RIS) 

 

Die Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen einstimmig angenommen. 

 

 

 

 

 

 

SPD 

 

BAU 

 

1. 

 

Das Protokoll der BA-Sitzung am 16.09.2024 wird mit folgenden Änderungen: 

- Die Verortung des Schildes „Schild an der Hans-Bunte-Straße stadteinwärts“ 

ist zu oberflächlich beschrieben und soll mit den Worten „Zweirichtungsradweg 

auf der Nordseite des Georg-Brauchle-Rings zwischen der Hanauer Str. und 

Hans-Bunte-Str.“ unter TOP 2 „Bürger*innen haben das Wort“ – TOP 2.1 „Zweit-

richtungsradweg nördlich des Georg-Bräuchle-Rings“ ersetzt werden. 

- Die Bezeichnung „auf Höhe der SWM-Ladestation“ soll mit den Worten „ent-

lang der Schulmauer“ unter TOP 2 „Bürger*innen haben das Wort“ – TOP 2.4 

„Fahrradwege an der Emmy-Noether-Grundschule: Antrag auf eine kindege-

rechte Bürger-Regelung“ ersetzt werden 

einstimmig genehmigt. 

 

BA10 
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2. 

 

Benennung neues Mitglied im Unterausschuss Verkehr 

 

Herr Dr. Breyer schlägt Herrn Hahn von der FDP vor. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

BA10 

 

2. 

 

Bürger*innen haben das Wort 

 

 

 

1. 

 

Parksituation Baldurstr. / Homerstr., Dantebad 

 

Vorschlag nach Diskussion:  

Der BA 10 unterstützt den Antrag. Es soll zudem geprüft werden, ob beide Ein-

gänge geöffnet werden können, sodass eine Entlastung der Parksituation erzielt 

wird. 

 

Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 

Bürger 

 

3. 

 

Berichte 

 

 

 

3.1 

 

UA Jugend, Soziales, Schule und Kultur 

 

Frau Holhut berichtet 

 

- über eine Empfehlung, das Demokratiemobil zur Bundestagswahl zwei Tage 

nach Moosach zu holen. 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

- über den Wechsel von Frau Anna Canins in das GSR, damit verliert das Stadt-

teilmanagement eine engagierte Person. 

- über die am 05.12.2024 stattfindende Veranstaltung vor dem „Hüttenzauber“ 

durch den Arbeitskreis Ehrenamt in Moosach mit zwei Pavillons von 17:00 – 

20:00 Uhr. 

- über ein Meeting zwischen Sozialbeauftragten aus einigen BAs. Es wurde un-

ter anderem über die erschütternde Haushaltslage gesprochen. Dabei wurde in-

tensiv über die zukünftigen Reaktionen bzgl. nicht mehr finanzierbare Projekte 

diskutiert. 

 

 

 

3.2 

 

UA Verkehr 

 

./. 

 

 

 

3.3 

 

UA Bau, Umwelt, Klima und Wirtschaft 

 

./. 

 

 

 

3.3.1 

 

Bauvorhaben (inklusiv Baumfällungen): 

 

./. 

 

 

 

3.3.2 

 

Baumfällungen (Baumschutz): 

 

./. 
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3.3.3 

 

Sonstiges: 

 

./. 

 

 

 

3.4 

 

Sonstige Berichte 

 

Frau Kahl: 

Sie beantragt einen Zuschuss aus BA-Budget für die Veranstaltung „Herbst-

reihe“ vom 06.-13.11.2024 in Höhe v. 1.400,00 €. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

Herr Dr. Schacht berichtet 

über den Infotermin „verkehrslenkende Maßnahmen“. Dabei wurden verschie-

dene Szenarien aufgestellt, die die Verbesserung der Auswirkungen für den 

Münchner Norden beleuchten. Es wurden sowohl kurzfristige als auch langfris-

tige Maßnahmen vorgestellt und die jeweiligen Kosten dargelegt. 

 

Frau Broxvall berichtet 

über den runden Tisch Inklusion, bei dem Trinkbrunnen thematisiert wurden. Im 

Rahmen der Stadtteilsanierung könnten dem Stadtbezirk Moosach externe Mit-

tel zur Verfügung gestellt werden, um Trinkbrunnen zu realisieren. Es ist im All-

gemeinen damit zu rechnen, dass diese primär im Stadtzentrum errichtet wer-

den. 

 

Nach Diskussion: 

Es soll ein Antrag bzgl. der Realisierung von Trinkbrunnen in Moosach an die 

Stadtverwaltung gestellt werden. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

 

 

4. 

 

Anträge 

 

 

 

4.1 

 

Anträge der Fraktionen 

 

 

1. 

 

Sicher im Verkehr unterwegs: Pelkovenstraße - Ad-hoc-Maßnahmen zur Erhö-

hung der Verkehrssicherheit für den KFZ- und Radverkehr 

 

Vorschlag nach Diskussion:  

Zustimmung zum Antrag. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

Grüne 

 

2. 

 

Winterfeste Gestaltung des Interims-Durchgangs der Eisenbahnüberführung 

Dachauer Str. 

 

Vorschlag nach Diskussion:  

Zustimmung zum Antrag. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

SPD 

 

4.2 

 

Sonstige Anträge 
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5. 

 

Entscheidungen [allgemein, Budgetangelegenheiten, Bürgerversamm-

lungsempfehlungen] 

 

 

 

1. 

 

Stadtbezirksbudget: BIKU e.V. -Verein für Bildung und Kultur 

Mädchen an den Ball! Mädchenfußball im Bezirk 10 Moosach Olympia vom 

01.01. -31.12.2025 

 

Vorschlag nach Diskussion: 

Zustimmung zur beantragten Summe (6.500,00 €) mit folgenden Anmerkungen: 

- es besteht Unklarheit bzgl. der Anmeldung des Eigenanteils. Das Schreiben 

enthält keine Grundlage. 

- der Verein soll sich bemühen, die Platzmiete und die Coaches durch Förder-

gelder abzudecken. 

- weiterhin soll ein Jahresbericht sowohl mit der stadtweiten als auch stadtbe-

zirksinternen Umsetzung erstellt werden. 

- es sollte angemerkt werden, dass nicht jede Nachfrage als Kritik gewertet 

wird. Dies gilt auch für detaillierte Nachfragen. 

 

Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 

DIR 

 

2. 

 

Stadtbezirksbudget: BIKU e.V. -Verein für Bildung und Kultur 

Mädchen an den Ball! Mädchenfußball im Bezirk 10 Moosach PSV vom 01.01. -

31.12.2025 

 

Vorschlag: 

Zustimmung zur beantragten Summe (6.500,00 €). 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

DIR 

 

3. 

 

Stadtbezirksbudget: DIE LINIE 1 - Kulturverein München-Moosach e.V. 

Theaterprojekt Gretchen 89 ff, 24.10.2024 - 31.03.2025 

 

Vorschlag:  

Zustimmung zur beantragten Summe (3.000,00 €). 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

DIR 

 

4. 

 

Stadtbezirksbudget: Init. "Theaterstück Tito" 

Tito, mein Vater und ich vom 15. -17.11.2024 

 

Vorschlag: 

Zustimmung zur beantragten Summe (712,50 €). 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

DIR 

 

5. 

 

Stadtbezirksbudget: Init. "fra le mura" 

Arbeitstitel: Pilgerreise nach Montserrat von September 2024 -Juli 2025 

 

Vorschlag nach Diskussion: 

Zustimmung zur beantragten Summe (4.400,00 €). 

 

Beschluss: Zustimmung, mehrheitlich     (14:5) 

 

DIR 
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6. 

 

Wieder-Öffnung des Zugangs zum S-Bahn-Bahnsteig "Bhf. Moosach" (Prüfung 

Zugangsrechte der DB) und Anbringung von Hinweisschildern 

[BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01006 vom 08.11.2022] 

 

Vorschlag nach Diskussion:  

Es besteht Zustimmung mit dem Vortrag des Referenten. Allerdings soll die of-

fene Frage hinsichtlich der besseren Beschilderung moniert werden. Weiterhin 

müsse die Deutsche Bahn miteingebunden werden. 

 

Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 

MOR 

 

6. 

 

Anhörungen 

 

 

 

1. 

 

BA-Anhörung: Der Bezirksausschuss 17 Obergiesing-Fasangarten bittet die Be-

zirksausschüsse um Unterstützung bezüglich seines BA-Antrages Nr. 20-26 / B 

07002: 

"Digitale Schaukästen für die Bezirksausschüsse" 

 

Vorschlag nach Diskussion:  

Aus Sicht des BA 10 ist eine Umsetzung nicht wirtschaftlich. Aufgrund der der-

zeitigen schlechten Haushaltslage soll die Maßnahme später wieder aufgegrif-

fen werden. 

 

Beschluss (wie Vorschlag): Ablehnung, einstimmig  

 

BA 17 

 

2. 

 

Beschlussvorlage "Schul- und Kitabauoffensive – 6. Schulbauprogramm, Kita-

Bauprogramm 2024" 

 

Vorschlag: 

Der Beschlussvorlage wird zugestimmt. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

RBS 

 

3. 

 

Christbaumverkauf 2024 auf städt. Flst. 1426 Tlfl. Gemarkung Moosach, an der 

Allacher Str. 

 

Vorschlag:  

Dem Christbaumverkauf wird zugestimmt. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

KOM 

 

4. 

 

Nikolausfeier in der Borstei am 06.12.2024 

 

Vorschlag: 

Der Veranstaltung wird zugestimmt. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

KVR 
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5. 

 

Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 Abs. 1 i.V.m. Abs. 9 StVO: 

Erleichterte streckenbezogene Anordnung von 30 km/h vor Kindergärten und 

ähnlichen Einrichtungen in der Hanauer Straße im Abschnitt zwischen Dach-

auer Straße und Georg-Brauchle-Ring 

 

Vorschlag:  

Der Verkehrsrechtlichen Anordnung wird mit der Anmerkung – die ganze Straße 

einzubinden – zugestimmt.  

 

Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 

MOR 

 

6. 

 

Verkauf oder Erbbaurechtsvergabe einer städtischen Immobilie in der Dachauer 

Str.                                                                                          - nicht-öffentlich – 

 

Vorschlag: 

Der Vergabe wird zugestimmt. 

 

Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 

KOM 

 

7. 

 

Erhöhung der Verkehrssicherheit - Antrag zur Errichtung eines Vorgezogenen 

Seitenraums (sog. „Gehwegnase“) an der Baubergerstraße gegenüber der Ein-

mündung Röthstraße 

 

Vorschlag nach Diskussion: 

Der BA 10 stimmt der Markierungslösung vorerst zu. Allerdings wird angenom-

men, dass die beabsichtigte Markierung keine präventive Wirkung darstellt. Die 

Situation soll weiter beobachtet und bei weiterem Zuparken nochmals aufgegrif-

fen werden. 

 

Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 

BAU 

 
 
 

 

Anmerkung: 

 
Die restlichen Tagesordnungspunkte 7 und 8 wurden vorher in den Fraktionen behandelt und wer-
den deshalb nicht mehr aufgeführt. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez.     gez. 
 
Wolfgang Kuhn   Geschäftsstelle für den BA 10 
Vorsitzender    (Protokollierung 


